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Il est temps de se
réveiller

(5.14–18)

L’épître aux Ephésiens

Seigneur. Ne vous enivrez pas de vin : c’est de
la débauche. Mais soyez remplis de l’Esprit
(5.15–18).

Appliquons maintenant les idées de Paul dans ce
message.

FAITES PREUVE DE SAGESSE
L’appel de Paul est un appel à la sagesse (“non

comme des fous, mais comme des sages”, v. 15).
Dans le dernier siècle, l’homme a fait plus de
découvertes et obtenu plus de connaissances que
dans toute l’histoire humaine précédente. Nous
disposons de plus d’informations qu’il nous est
possible d’en utiliser, et pourtant notre monde
manque de sagesse. La sagesse concerne plus que
des faits ; elle touche aux perspectives, elle s’applique
à une approche de la vie qui se centre sur Dieu.

Lorsque Salomon est passé par la “crise de la
cinquantaine”, il tourna le dos à Dieu et essaya
de trouver le bonheur sans lui. Il avait le désir,
l’argent, le temps, l’énergie et l’occasion de tout es-
sayer qui pouvait, pensait-il, mettre de l’émotion
dans sa vie. Ainsi, Salomon choisit la folie plutôt
que la sagesse, et sa quête du bonheur le laissa à
plat, déprimé, et désenchanté. Le livre de l’Ec-
clésiaste nous livre le journal intime de l’échec de
ce roi qui essaya de trouver la satisfaction sansDieu.

Les paroles de Paul (“ne soyez pas sans
intelligence”) nous rappellent l’expérience de
Salomon. Si Paul était avec nous aujourd’hui, il
dirait sans doute :

Vous pensez peut-être que vous trouverez le
bonheur en vous amassant un tas d’argent ?

rop souvent nous négligeons de faire
briller nos lumières chrétiennes. Nous
semblons endormis dans les ténèbres.

Bien que possédant d’abondantes ressources et
de nombreuses occasions de faire connaître au
monde le message de Christ et de servir les gens
en son nom, nous avons plutôt l’air de som-
nambules inconscients marchant sans but. Il nous
manque un sens de l’urgence de la tâche que
Dieu nous a donnée.

Par exemple, où est le sens d’urgence dans
notre évangélisation ? Voici le commandement
du Seigneur : “Allez, faites de toutes les nations
des disciples, baptisez-les au nom du Père, du
Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à garder
tout ce que je vous ai prescrit” (Mt 28.19–20a).
Mais voyons-nous de nos jours une quelconque
urgence à accomplir cette tâche ? Que faudra-t-
il pour nous réveiller de notre sommeil ?

Que fallait-il pour réveiller les premiers
chrétiens, lorsqu’ils s’endormaient sur leur en-
gagement en prenant une sieste spirituelle ?
Voici l’appel que Paul leur a donné dans ce cas :

Réveille-toi, toi qui dors,
Relève-toi d’entre les morts,
Et le Christ resplendira sur toi (v. 14).

Et voici le message qu’il leur adresse :

Veillez donc avec soin sur votre conduite,
non comme des fous, mais comme des sages ;
rachetez le temps, car les jours sont mauvais.
C’est pourquoi ne soyez pas sans intelligence,
mais comprenez quelle est la volonté du
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Ne soyez pas idiot.
Vous pensez peut-être que vous trouverez le

bonheur en achetant cette maison que vous
avez tant voulue ?

Ne soyez pas idiot.
Vous pensez peut-être que vous trouverez le

bonheur en sortant avec cette belle fille ou
avec ce beau garçon ?

Ne soyez pas idiot.
Vous pensez peut-être que vous trouverez le

bonheur si vous pouvez seulement avoir ce
travail ?

Ne soyez pas idiot.
Vous pensez peut-être que vous trouverez le

bonheur par la boisson ou par les drogues ?
Ne soyez pas idiot.
Vous pensez peut-être que vous trouverez le

bonheur en rejetant toute autorité et en
faisant seulement ce que vous voulez faire ?

Ne soyez pas idiot1.

Il n’existe qu’un chemin vers la vie, qu’une
manière de profiter de toute occasion, et c’est de
vivre pour Dieu. Tout ce que nous essayons de faire
sans Dieu ne nous apportera aucune satisfaction.

Se réveiller commence par faire preuve de
sagesse.

FAITES PREUVE DE DISCERNEMENT
Se réveiller se fait également par une com-

préhension de la volonté de Dieu (“comprenez
quelle est la volonté du Seigneur”, v. 17). Sur ce
passage, le théologien John Stott dit : “Rien n’est
plus important dans la vie que de découvrir et de
faire la volonté de Dieu2.”

Il est temps pour les chrétiens de se réveiller
et de reconnaître l’importance de la volonté deDieu,
de se rendre compte que nous vivons dans un
monde qui est, justement, à côté de cette volonté.
Et non seulement cela, mais le monde résiste à
Dieu, il refuse de s’accorder à la volonté de Dieu.

Nous sommes constamment assaillis de mes-
sages qui vont à l’encontre de la volonté de Dieu
et qui influencent les chrétiens de tout âge. Nous
vivons tous avec la tension d’une culture égarée
loin de Dieu. Certains d’entre nous doivent se
réveiller et réexaminer leurs sources de diver-
tissement. Nous devons nous réveiller et réfléchir
sur les livres que nous lisons, sur les lieux et les
gens que nous fréquentons, sur nos loisirs. Nous

devons nous réveiller et comprendre la volonté
de Dieu.

FAITES PREUVE DE PUISSANCE
Une troisième clé pour réveiller ceux qui

dorment spirituellement est celle de la puis-
sance, dont la seule source pour l’Eglise est celle
de l’Esprit Saint du Seigneur (“Ne vous enivrez
pas de vin : c’est de la débauche. Mais soyez
remplis de l’Esprit” v. 18).

Nous disons qu’un homme soûl est “sous
l’influence” de l’alcool, car c’est l’alcool qui le
contrôle. Une personne soûle marche, parle,
réfléchit, et agit envers les autres, différemment
qu’une personne qui est sobre. L’alcool fait de
nous une autre personne.

Paul appelle les chrétiens à devenir différents,
à être sous l’influence du Saint-Esprit de Dieu
qui veut remplir notre vie de la Parole de Dieu.
Mais nos péchés, notre obstination, notre refus
du repentir peuvent nous priver de la puissance
de l’Esprit. Lorsque nous nous ouvrons à Dieu et
que nous obéissons à sa Parole, l’Esprit Saint
nous remplit de sa puissance, qu’il verse dans
notre vie.

Comment être rempli de l’Esprit ? Pre-
mièrement, il faut le désirer. L’Esprit ne nous
conférera aucun pouvoir que nous ne désirons
pas. L’Ecriture nous dit :

Jésus debout s’écria : Si quelqu’un a soif, qu’il
vienne à moi et qu’il boive. Celui qui croit en
moi, des fleuves d’eau vive couleront de son
sein, comme dit l’Écriture. Il dit cela de l’Esprit
qu’allaient recevoir ceux qui croiraient en lui
(Jn 7.37b–39a).

Réveiller la puissance de l’Esprit dans notre vie
commence par avoir soif de ce que Jésus offre :
l’occasion de lui ressembler. Nous rendre comme
Jésus est la spécialité de l’Esprit, mais il ne le fait
que pour ceux qui le désirent vraiment.

Deuxièmement, nous devons répondre à
l’appel d’être remplis d’Esprit en apprenant à
connaître la Parole de Dieu. “Que la parole du
Christ habite en vous avec sa richesse” (Col
3.16a). Ephésiens 5.18 nous dit de nous laisser
remplir par l’Esprit, ce qui exige que nous
connaissions la Parole, que nous laissions cette
Parole habiter en nous. L’Esprit qui remplit notre
vie fait vivre la Parole de Dieu en nous, car
l’Esprit et la Parole travaillent de pair.

Troisièmement, pour être remplis de l’Esprit,

1 Max Anders, THE GOOD LIFE : LIVING WITH
MEANING IN A “NEVER-ENOUGH” WORLD (Dallas :
Word Publishing, 1993), 147–148.

2 John R. W. Stott, THE MESSAGE OF EPHESIANS:
GOD’S NEW SOCIETY, The Bible Speaks Today, gen. ed.
John R. W. Stott (Downers Grove, Ill. : Inter-Varsity Press,
1979), 203.
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nous devons faire de la soumission à Jésus une manière
de vivre. Une clé de la vie remplie de l’Esprit se
trouve dans un chant souvent entendu dans nos
assemblées : “Entre tes mains j’abandonne tout
ce que j’appelle mien.” Au fur et à mesure que de
telles paroles décrivent notre but chaque jour,
chaque heure, l’Esprit nous remplira. Nous ne
somnambulerons plus, nous serons entièrement
réveillés, en accord avec l’Esprit et forts par sa
puissance.

CONCLUSION
Etes-vous un chrétien somnambule ? Revenez

à la sagesse, au discernement, et à la puissance
d’une vie remplie par l’Esprit de Dieu. Il est
temps d’employer la sagesse d’en haut, de
comprendre la volonté du Seigneur et d’y obéir,
de chercher et d’accepter la puissance de son
Esprit. Dieu veut une Eglise entièrement éveillée.

Celui qui n’est pas chrétien dort toujours, il
n’a jamais été réveillé. Mais il doit se réveiller et
découvrir ce que Dieu a fait pour lui. Il doit se
tourner vers Dieu, se repentir de sa vie passée, et
être baptisé pour être lavé de ses péchés. Il
montera alors des eaux du baptême pour rayon-
ner de la lumière de Christ dans le monde. ◆
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“Pendant que Samson dormait sur les genoux de Dalila, elle l’a dépouillé de son
pouvoir d’agir pour Dieu. Une Eglise qui dort sur les genoux du monde finira par
contribuer à son mal, alors qu’elle aurait dû troubler sa conscience.”

W. E. McCumber


